
寧波城建PPP模式招港企
香港文匯報訊（記者高施倩）寧波市國

際投資促進局局長韓雋在昨日舉行的寧
波—香港中國企業協會投資合作交流會上
表示，寧波正在探索創新金融投融資機
制，大力推進政府和社會資本合作
（PPP）模式，擬推出一批基礎設施和公
共服務領域的PPP試點項目，香港資本在
這方面擁有成熟經驗，將是寧波今後相關
領域開放投資的首選。

港中企夥甬企共拓商機
據統計，今年上半年，寧波基礎設施投

資629億元人民幣，同比增長30.9%，水
利、交通和城建投資本別增長24.6%、
46.5%和48.5%。香港中國企業協會副會
長兼總裁張夏令介紹，香港中資企業是內

地在境外規模最大、實力最強的企業群
體，通過這次活動，香港中資企業將有機
會攜手香港本地企業和寧波企業家，深化
兩地合作「走出去」和「引進來」的合作
深度和廣度。
寧波市副市長王劍侯表示，香港作為全

球的金融、貿易與航運中心，越來越多的
內地企業選擇把香港作為開拓全球資源、
對接全球市場的首選地。
與此同時，面對內地這個蘊含巨大商機

的市場，香港企業尤其是在港中資企業也
加快內地市場戰略佈局，希望通過此次論
壇與廣大香港企業分享寧波的發展機遇。
會上，寧波市與香港中國企業協會簽署

了《關於加強投資促進合作的框架協
議》。

■寧波與香港中國企業協會簽署《關於加強投資促進合作的框架協議》。
高施倩攝
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劉奇推介寧波家電產品劉奇推介寧波家電產品
港秋季電子展認可度高港秋季電子展認可度高 275275甬企參展甬企參展

■寧波江東區與香港貿發局簽訂戰略合作項目。
周方怡攝

兩地航運業共謀「一帶一路」商機

香港文匯報訊（記者 周方怡）在甬港經濟合
作論壇分論壇之一甬港航運產業合作論壇上，甬
港兩地航運企業就如何融入「一帶一路」戰略展
開研討。會上寧波江東區與香港貿發局、香港中
國企業協會分別簽署經貿戰略合作協議，決定共
同推進航運服務業招商合作，提升甬港兩地航運
服務業深度融合。

內地第一大港具優勢
2014年，寧波港集裝箱吞吐量達到1,870萬標
箱，居全球第五位，寧波舟山港重組整合後，吞
吐量成為內地第一大港。目前，香港和記黃埔港
口集團、招商局集團先後與寧波港共同運營集裝
箱碼頭。香港利豐集團旗下全資子公司利豐供應
鏈管理寧波分公司去年入駐寧波。嘉里大通物
流、東方海外等香港物流公司也在寧波投資設立
運營中心。

港良好營商環境獲認同
寧波江東區委書記胡軍表示，香港具有良好的
營商環境、完備的金融法律支撐以及一大批高素
質的航運人才隊伍，很多經驗值得寧波學習和借
鑒。目前，江東區集聚了寧波三分之二的航運物
流企業，世界十大船級社有4家落戶，世界20強
航運巨頭有一半進駐，並帶動一大批航運信息、
航運金融、航運保險等航運服務企業落戶，江東
可以與香港展開更多合作。

甬港澳簽會展協議促資源共享
香港文匯報訊（記者俞晝）金秋十月正值香港

展覽業的黃金時期，作為會展業的先行者，香港一
直致力於幫助內地城市會展經濟的發展。在昨日舉
行的甬港會展業品牌合作發展論壇上，寧波浙侖海
外旅業集團有限公司與香港中國旅行社、寧波市政
府會展辦與澳門會展產業聯合商會分別簽訂框架合
作協議，以促進兩岸三地交流與合作。
寧波市政府副秘書長張延表示，寧波與香港同

為港口城市，產業相似，產業上、下游合作空間
巨大，又同時把會展業作為城市現代服務業的重
要組成部分，寧波輕工業發達，特別是服裝、電
器、文具等製造業有優勢，為會展業提供了廣闊
的市場支持。香港在全球貿易、產品開發、市場
推廣和營銷等領域優勢明顯，這些都為甬港會展
業的深化合作創造了有利條件。

亞太區參展商數目大躍升
香港展覽會議業協會會長簡志偉坦言，去年，

香港參展商總數達到66,164家，相比於去年增長
了6.5%。最令人矚目的是，在這一年，香港、亞
太地區以及中國內地的參展商數目均有顯著上
升，尤其是來自亞太地區的參展商數目獲得了
18%的大幅度躍升。「香港處在緊密連接亞洲與
西方的樞紐位置，我們致力於幫助內地企業對接
全球商機，為內地企業『走出去』提供有力支持
與重要服務保障。」
據悉，2013年以來，寧波市進一步強化鼓勵扶持

政策力度，堅持「市場化、專業化、國際化、品牌
化、聯動化」發展路線，重點加大對新題材展會與
貿易類展會的資助力度，對特別重要的國際性、區
域性會展項目，實行「一事一議」原則。

■■劉奇劉奇、、唐一軍等看望參加香港唐一軍等看望參加香港
電子展的寧波企業電子展的寧波企業。。 周方怡周方怡攝攝

香港國際秋季電子展是寧波企業認可度較高的展會
之一，今年該市共有275家家用電器及電子類企

業報名參展，帶來了各類家用電器及電子類精品、新
品、名品等，其中家用電器、電子配件和個人電子產品
三大類產品有近100種。

展商稱每次展會總帶來驚喜
寧波酷瑪音響有限公司總經理包軍民已連續多年參加
香港電子展，而且每年春秋兩季的該展會從未落下。包
軍民說，公司的銷售業務主要來源於香港電子展，每次
展會總會讓他們獲得驚喜。比如國際經濟普遍不景氣的
當下，他們公司的銷售業績依然保持平穩增長，預計今
年銷售額還可突破1,000萬美元。
從事電池生產銷售的浙江野馬電池有限公司的銷售業績
更出人意料。在國際貿易普遍遇冷的情況下，這家以美
國、歐洲等傳統發達國家市場為主的公司，今年銷售額竟

然同比增長了15%，比往年超出了5個百分點。據該公司
銷售副總余谷湧透露，今年人民幣匯率波動對公司盈利帶
來一定的影響，但也讓他們爭取到了德國、日本銷售市
場，因此企業在國際貿易不利因素中銷售額不降反升。
同樣，從事電視與電腦架等高端製造的寧波樂哥視訊
科技股份有限公司、從事電子理髮刀與剃鬚刀等製造的
寧波真和集團有限公司、寧波博菱電器有限公司等。當
劉奇來到這些企業展位時，參展企業的負責人或參展工
作人員都在忙碌地接待來自各國的買家。

外商對寧波電子產品非常滿意
當劉奇來到寧波天元電子有限公司展位時，來自加拿
大的客商正與該企業負責洽談合作事宜，得知寧波市委
書記巡展，這位客商高興地說，他採購寧波電子類產品
已有10年時間，物美價廉的寧波電子類產品讓他非常
滿意，寧波的家電產品也為他帶來可觀的收益。此間，

劉奇不僅仔細詢問這位加拿大客商與寧波企業的合作情
況，而且向他推介寧波家電及其相關產品。

劉奇寄語甬企借港搶佔國際
劉奇對寧波家電企業在逆市中取得的業績感到高興，

他希望並鼓勵寧波家電企業加大科技研發，創新銷售模
式尤其是利用或借助香港國際電子展等專業展會搶佔國
際市場商機。
據悉，寧波是中國家用電器等上述三大類產品的主要

生產基地之一，相關企業4,000多家。寧波海關統計數據
顯示，2015年1至6月，上述三大類出口額為56.13億美
元，同比增加1.3%，佔寧波同期出口貿易額17%。
寧波發達的家用電器及電子產品已成為香港電子展重

要的展商客源之一，香港秋季電子展也成為寧波家用電
器及電子產品拓展國家市場的重要展會平台，為家用電
器及電子產品走向世界發揮了重要作用。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者白林淼白林淼周方怡周方怡））正在香港出席甬港經濟合作論壇的浙江省委常委正在香港出席甬港經濟合作論壇的浙江省委常委、、寧寧

波市委書記劉奇與寧波市政協主席唐一軍波市委書記劉奇與寧波市政協主席唐一軍、、寧波市副市長王劍侯等寧波市副市長王劍侯等，，昨天專程安排時間看望昨天專程安排時間看望

來香港參加國際秋季電子展的寧波參展企業來香港參加國際秋季電子展的寧波參展企業。。展會現場展會現場，，劉奇不僅詳細了解寧波家用電器及劉奇不僅詳細了解寧波家用電器及

電子類企業生產經營情況電子類企業生產經營情況，，而且還在展會現場向來自加拿大的外商推介寧波家電產品而且還在展會現場向來自加拿大的外商推介寧波家電產品。。

■中聯辦教育科技部部長李魯致辭。 高施倩攝

逾3500兩地師生互動交流
香港文匯報訊（記者高施倩）在昨日(14日)舉行的甬

港教育合作論壇上，寧波市教育局和香港職訓局簽訂9
項教育合作項目。中聯辦教育科技部部長李魯表示，甬
港教育合作交流活動自2006年舉辦以來，已成為兩地
教育、科技、人才互通互聯的平台，希望更多香港師生
可以去寧波感受河姆渡、天一閣等中國文明，深化兩地
交流。

李魯冀更多港生感受中華文明
數據顯示，甬港教育合作交流活動自舉辦以來，已簽
訂教育合作項目57個，1,200餘名香港教師和學生來寧
波訪問和實習，300餘名寧波教師赴港培訓，2,000餘名
寧波大中小學生赴港學習交流。寧波市副市長王劍侯表

示，教育是甬港兩地可持續友好交流合作的渠道和橋
樑，香港擁有全球知名的高校、世界一流人才和國際領
先技術，香港教育是中西交匯、多元融合的典範，是寧
波教育學習發展的榜樣，也是寧波學生海外留學主要目
的地之一。
除了寧波大學理學院與香港浸會大學理學院簽署本碩

連讀合作項目協議書、寧波大紅鷹學院與香港高峰進修
學院簽署合作備忘錄等教育合作項目外，寧波市特殊教
育中心學校與香港路德會啟聾學校、寧波市鄞州中學與
香港元朗商會中學等簽署姐妹學校協議。
香港教育局署理局長楊潤雄表示，甬港教育合作論壇
是一個加強兩地院校交流的重要平台，此次論壇的主題
是「教育與新型城市化」，理想的城市化建設應該包括

環境的維護、對外的溝通、市民的生活條件改善以及可
持續發展等，這些需要教育配合。香港教育學院副校長
李子建認為，各地應該加強交流，將彼此的經驗聚焦一
起，推動新城市發展。

兩地跨境電商合作促銷港貨

■寧波保稅區與港商業協會簽訂合作協議。 俞晝攝

香港文匯報訊（記者俞晝）甬港兩地為進一步推進
跨境電商發展，寧波保稅區昨日與香港跨境電子商務協
會、香港中華廠商聯合會等簽訂5項戰略合作協議，以
促進更多的境外商品尤其是香港優質商品以更優的價
格、更快的速度到達內地消費者手中。
「香港有着穩妥的資訊及通訊科技基礎、健全的法
律體制、以及高效率的海陸空國際物流連線，這是香
港電子商貿得以蓬勃發展的最大原因。」香港政府諮
詢科技副總監林錦平坦言，「我們非常期待這次與寧
波保稅區的合作，希望能借此開拓商機，實現共
贏。」

保稅區集逾130家倉儲物流企業
作為全國首批開展跨境電商試點的園區，寧波保稅區
依託臨港優勢，開展了獨特的「保稅備貨」模式，即：

跨境商品先備貨、後有訂單，跨境電商企業在國外統一
提前採購商品，備貨到保稅區指定的跨境倉內，消費者
下網絡訂單後，電商企業辦理海關通關手續，以個人物
品形式申報出區，並代繳行郵稅，海關審核通過後，電
商企業委託物流公司打包、委託快遞公司派送到消費者
手中。
寧波保稅區管委會主任郁偉年告訴記者，保稅區聚集

了130多家倉儲物流企業，最快可以做到當日下單、當
日送達，給消費者帶來最佳的購物體驗。

400多萬消費者利用跨境購下單
據了解，寧波保稅區目前已有跨境電商326家，

成為天貓國際、美國第二大零售商Costco跨境業務
的重要基地，聚集了「網易考拉海購」、「聚美優
品」、「蘇寧易購」等一批知名跨境貿易進口電商

企業。
截至今年9月，全國各地共有400多萬消費者通過寧波

的跨境電子商務平台（跨境購）下單購物消費，累計下
單764萬票。
郁偉年表示，通過與香港商業協會的合作，寧波保稅
區將聚集一批行業龍頭企業，在打造全國跨境貿易電子
商務樣本，推進「電商換市」上可以有更多作為。

■來港出席2015甬港經濟合作論壇的浙江省委常委、寧波市委書記劉奇，昨日拜訪中聯辦主任張曉明。
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